

Zeitschrift: Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales

Herausgeber: Société d'Etudes Economiques et Sociales

Band: 49 (1991)

Heft: 1

Vereinsnachrichten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 01.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

EDITORIAL

Kaj Noschis
secrétaire général de la S.E.E.S.

L'articulation que chacun de nous propose entre questions économiques et sociales qualifie notre engagement et nos prises de position. Une revue de réflexion approfondie, comme la Revue économique et sociale, se veut l'instrument de cette démarche.

Les articles que nous publions développent des analyses sur des données patiemment récoltées par les auteurs, mais il peut également s'agir de données connues, que l'auteur ordonne ou analyse de façon nouvelle. Ainsi, le lecteur peut accéder à une certaine problématique, pour laquelle il dispose également de quoi élaborer sa propre prise de position. La perspicacité ou l'originalité de l'auteur d'un article publié dans la Revue va interpeller le lecteur et lui permettre de faire, à son tour, un effort de réflexion et d'approfondissement. Cette interpellation du lecteur peut avoir un impact sur ses prises de position et ses actions ultérieures.

Par ailleurs, une revue de réflexion devient un refuge lorsque les informations adéquates de l'actualité font défaut. Une revue de réflexion n'est pas à ces moments une manière d'échapper à la réalité mais, au contraire de préserver la possibilité de prises de position personnelles. Le lecteur se sent maître de sa propre prise de position lorsqu'il a une vue claire des informations dont l'auteur d'un article se sert. Le lecteur découvre comment l'auteur les a organisées et comment il a construit son argument.

Lorsque la possibilité de cette découverte n'existe pas parce que les informations manquent ou parce que l'argument est lacunaire, le lecteur ne peut pas construire sa propre conviction. L'actualité nationale et internationale nous confrontent, hélas, à de telles situations. Une revue de réflexion apparaît, dans de telles moments, comme un complément indispensable à la presse d'actualité.

Madame Josiane Haulbert quitte le secrétariat de la Société d'études économiques et sociales après sept ans d'activité précise et compétente. Nous la remercions sincèrement et nous souhaitons par la même occasion la bienvenue à son successeur Madame Hélène Kallay.

